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Entrevista al Dr. C. Mario Borroto, asesor científico de la Dirección Provincial de 

Educación en Ciego de Ávila, sobre los resultados del evento Provincial de Pedagogía 2015. 

A cargo de Janine Trujillo Alonso, editora. 

J.T.A.: Dr. Borroto, usted tuvo una responsabilidad fundamental en la organización y desarrollo 

del evento Provincial de Pedagogía 2015, desarrollado en el mes de octubre ¿qué características 

tuvo la convocatoria? ¿Cuántos trabajos fueron presentados y cuántos autores participaron? 

Dr. C. M. B: La convocatoria al evento provincial de Pedagogía se realizó con el objetivo que 

los educadores presentaran desde la base, el municipio y, posteriormente, en la provincia, las 

mejores experiencias pedagógicas obtenidas en su trabajo como pedagogos, teniendo en cuenta la 

introducción y validación en la práctica, así como la calidad y rigor científico. Al evento 

provincial se presentaron 231 trabajos de todos los municipios, universidades y organismos del 

territorio; se presentaron 231 autores y 342 coautores. Los municipios más representativos 

fueron: Morón, Ciego de Ávila, Chambas y Baraguá. 

J.T.A.: ¿Cuáles fueron las temáticas más recurrentes? 

Dr. C. M. B: Las temáticas más recurrentes presentadas al evento provincial versaron sobre: La 

formación de valores en los estudiantes, la educación ambiental para el desarrollo sostenible, la 

integración escuela-familia-comunidad, el desarrollo del proceso educativo desde el Preescolar 

hasta la Educación Superior y una comisión que analizó los trabajos de la APC y SNTECD. 

J.T.A.: Qué puede decirnos sobre la preselección para el Congreso Internacional de Pedagogía 

2015. 

Dr. C. M. B: La preselección se realizó por los jurados en cada uno de las comisiones, teniendo 

en cuenta la calidad del trabajo presentado y el nivel de introducción y validación en la práctica 

pedagógica. Se preseleccionaron 54 trabajos de los cuales con posterioridad saldrán los que 

participarán en el Congreso Internacional. 

J.T.A.: ¿Cuáles son sus impresiones y consideraciones generales sobre el desarrollo del evento?
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Dr. C. M. B: El evento de Pedagogía 2015, a nivel provincial, se valora como un evento de éxito. 

Los maestros, profesores y directivos asistieron y presentaron sus trabajos con la calidad 

esperada, lo que facilitó un importante intercambio de experiencias, donde se puso de manifiesto 

la preparación de los docentes y el profesionalismo de los jurados. 

Asistieron varios directivos de la provincia, tal fue el caso de la rectora de la Universidad de 

Ciego de Ávila; la directora del Centro Provincial de Educación; el presidente de la Asociación 

de Pedagogos de Cuba; la secretaria provincial del Sindicato; el presidente de la Unión Árabe de 

Cuba, de la provincia y otros invitados. 

Se destaca la magnífica organización y la conferencia impartida por la Directora Provincial de 

Educación sobre la actualización de los contextos de actuación educacional en la provincia de 

Ciego de Ávila. 

J.T.A.: Muchas gracias. 

 


